



Face à l'embastillement de Boualem Sansal, une seule réponse au pouvoir algérien : la plus ferme intransigeance

21 novembre 2024

Selon toute vraisemblance, l'écrivain Boualem Sansal, Grand Prix de l'Académie française 2015, a été arrêté à son arrivée à Alger en provenance de Paris, le 16 novembre dernier. Il est, de toute évidence, détenu sans aucun contact avec l'extérieur, personne n'ayant eu la moindre nouvelle de lui depuis ce jour.

Face à l'arbitraire du pouvoir algérien, Le Secours de France attend du gouvernement français la position la plus intransigeante qui soit pour exiger la remise en liberté immédiate de Boualem Sansal, citoyen français qui fait honneur à notre pays.

De toute évidence, le pouvoir algérien a décidé de faire taire cet intellectuel francophile qui, depuis des années et au péril de sa liberté, voire plus, n'a jamais cessé de dénoncer le pouvoir autoritaire algérien alors même que, jusqu'à ces derniers mois, il continuait à résider dans son pays de naissance.

Le Secours de France se doit d'apporter tout le soutien possible à Boualem Sansal auquel il eut l'honneur de remettre, dans le cadre prestigieux des Invalides le Prix Clara-Lanzi, le 26 septembre 2018. En cette occasion son président, Jean-Marie Schmitz, rendit hommage à son courage que traduisit sa décision, malgré *la montée de l'islamisme et le surgissement de la guerre civile, de ne pas se taire, de résister, de s'affirmer*. Dans sa réponse, Boualem Sansal a déploré « *une Algérie martyrisée, brisée, sclérosée qui sombre dans l'ignorance, le fanatisme, la corruption, la désintégration, et que de l'autre côté nous avons l'image d'une France minée par l'islamisme et l'incurie des élites qui se regardent dans le miroir des communicants et des publicitaires, une France toute heureuse d'être si bonne et si belle* ». Face à cela, poursuivait-il, « *faisons en sorte que nos enfants, qui pouvaient devenir des frères de sang et de sol soient demain les meilleurs amis du monde* ».

Il y va de la dignité des autorités françaises d'exiger d'Alger la libération immédiate de Boualem Sansal, et de revenir sur ce qui est un affront à la liberté, à l'intelligence, à l'esprit de réconciliation et, il faut le dire, à la France.

Contact presse :

Tarick Dali. +33609178363 ; tdali@cegetel.net